
20150918 前進新台灣 黃國昌談話部分 

主持人：國昌，我們時代力量黨的黨主席，現在應該叫黨主席，黃國昌在我們現

場，國昌這個沒有綁安全帶，可能蔡英文我看要被罰1500，那洪秀柱也沒有綁

安全帶，我看他也要被罰1500了，但是從這些沒有綁安全帶會出來是因為他們

先攻擊蔡英文說，違規證據抓到了你還不認罪嗎，因為你沒有綁安全帶，洪秀柱

的民調即將要黃金交叉了就這樣來的，裡面剛好有提到你，你坐在車子的後座抽

菸，不過警察馬上替你講話，警察說乘客吸菸不屬於取締範圍，你根本就沒有違

規嘛，不過因為在選舉，人家也要把你拿出來講一下，從這裡有沒有發現什麼，

募款餐券一張5萬塊，現在有所謂的深喉嚨他也不敢出來講，他說5萬塊不分區立

委暗黑的入場券，民進黨那麼簡單，一張5萬塊就可以不分區入場嗎，所以我要

講的是說，選舉越來越激烈，各種可能說奧步也好，攻擊也好也都出籠了。 

 

對啦其實我覺得當然有時候公眾人物，譬如說繫安全帶的這個問題難免會疏

忽，犯了錯認錯，該接受的法律制裁，罰款繳了，我覺得大概就到底為止了，真

的選民可能比較關注的是如同剛剛大家所講的，可能在政策面上面，你怎麼樣提

出一些具體可行對臺灣有幫助的政策，這個才是大家選民關注的焦點。 

 

剛剛在講說民進黨沒有黨產，所以他在整個募款上面必須要仰賴民間社會的

募款，像我們這種新興的政黨，像時代力量我們不僅是沒黨產，連政黨補助款都

沒有，所以我們現在所有的整個選舉經費的來源，就真的完全是靠著小額募款來，

當然我們的小額可能跟大黨的小額標準不太一樣，以我自己當作例子，從我宣布

參選設了政治獻金專戶以後到現在，其實我滿高興進來的錢筆數非常的多，但是

金額都很少，譬如說有人會捐給我500塊，捐給我100塊，但是那樣的筆數加起

來有好幾百筆，我不曉得現在上千筆沒有，但是我覺得那個就是人民在看待政治

的時候，當你提出來新政治的想像，人民是可以接受，是可以信服，而且希望共

同創造那樣的新政治的時候，對於你所希望開展的政治模式，人民事實上是願意

支持你的。 

 

那我知道民進黨的朋友長久以來事實上他們真的沒黨產，都是按照小額募款

在進行，那以總統選舉這麼大的一個規模，不管是洪秀柱女士還是蔡英文女士剛

剛所看到的那個募款的數字可能恐怕離他們實際需要的花費還有相當大的距離，

但是我會覺得在這次的總統大選當中，姑且不論我們支持哪一位總統候選人，到

目前為止的總統大選的花費我會覺得滿好，所謂滿好就是說開始把臺灣的總統大

選經費的支出導到一個比較健康的方向。 



 

那我指的是什麼，上次我不曉得在哪個節目當中曾經講過，就是說其實中國

國民黨在處理連戰先生的爭議的時候，其實可以做一件事很簡單，就把連戰選總

統的時候到底花了多少錢，我講的是真的帳，不是報到監察院那種給人家看的帳，

到底花了多少錢把它清楚的公布出來，讓大家看看，讓大家知道這樣子的選舉是

不健康的，在這個基礎上我們開始討論政治獻金法裡面的規範是不是有進一步修

正的必要，譬如說政黨捐給候選人的錢為什麼沒有金額上限，這個是故意當初留

的法律漏洞還是有什麼樣高深的道理，政黨捐給候選人竟然金額可以不必有上限，

那你的意思是說我只要這個政黨很有錢，我的黨庫我的黨產要通往每一個特定的

候選人可以不用受法律任何的規範，當初政治獻金法為什麼立這樣的規範，為什

麼立法院到現在還沒有完成這個修正案的三讀，這個才是我們真的要去檢視的對

象。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：我們看一下立委搶提名，藍綠都陷混戰，因為立委會牽涉到政黨補助款，

這也是今天民調裡面其中一個細項，2016年立委選舉，選區立委支持意向，民

進黨31.6%，國民黨15.9%，台聯親民都很低，時代力量5.9%，這個可能會跨過，

但是這個是區域的；再看2016年立委選舉政黨票支持意向，那這個都是不分區

的，民進黨37.6%，國民黨21.5，台聯4.1，親民黨5.6，時代力量6.8，其他我們

就不看了，所以從這裡來講，那大黨到底是賺還是賠呢？小黨在搶票，國昌你是

時代力量的黨主席，你們還不錯，6.8，如果現在投票都跨越門檻了。 

 

沒有，當然就我們這次把2016年整個國會的選舉看的不僅僅是說個別政黨

的發展，其實我們只要著眼的是在整個國會結構改變了以後，有很多重要的改革

法案必須要在新的國會裡面去推動，因此我們這次會這麼重視整個國會選舉最重

要的理由在這裡，當然到目前為止，因為我們資源上面的限制，我們也沒什麼錢

去找人家幫我們設計什麼logo，拍什麼CF，我現在唯一一支CF是以前那個柯一

正導演他反核四56一個志工，他跟著我拍了三天，然後他在電腦剪，那個CF出

來，那個製造成本是0元，我們不會有託播的問題，就完全只有在網際網路上面

跟在facebook上面給大家看。 

 

當然我們沒有資源有沒有資源的做法，但是我覺得這樣子的做法也是臺灣社

會對新政治的期待，當然在這個基礎上面我們並沒有鬆懈或者是因此而自滿，因



為我曾經好幾次說過，時代力量我們的目標是不分區的政黨票要衝過10%，這樣

我們才能夠站穩腳步。 

 

主持人：10%是一個大門檻。 

 

我知道但是我們把目標設定在那邊，我們現在全黨上下，不管是區域候選人

還是每一個候選人內部自己的工作團隊，大家士氣都非常的高昂，有很多人都是

沒有領錢或是領很低的錢在做事的。 

 

主持人：這個民調開出來國民黨才15點幾，所以你們如果設定在10的話算是很

高。 

 

對，那但是我還是就是說一個新興的政黨，對於自己所提出來的政見，對於

自己所提出的法案的政策如果是有信心的話，應該要有這樣的自我期許。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：小黨的參選到底會不會對國民兩黨產生威脅呢？ 

 

沒有其實我覺得剛剛幾位來賓講得都很好，其實選民在看的是你的理念跟你

的政策，當然你的理念跟你的政策必須要跟你過去的作為來當作一個對照，那個

才有一個支撐的基礎，不是老跟年輕的問題，譬如說淡水，吳育昇比馮光遠要來

得年輕，但是你如果問大家，問理念，問政策，大家會覺得馮光遠是代表年輕代

表進步，那吳育昇代表了什麼我相信很多選民自己心裡面有答案，所以重點真的

不是老或者是年輕，相對對我們新興的政黨來講，沒有傳統的組織，甚至沒有行

政系統的資源，有很多場合他們是找…… 

 


